

SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Francisco
Concertado

UNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17 - SÓLLER (Baleares)

COLABORACION

Otra vez es nuestra casa...

Gracias a la caballerosidad de unos señores y al celo y entusiasmo de nuestro P. Director, la Congregación Mariana reformada a un local espacioso y espléndido, que ya para ella se había levantado allá en 1908, tiempos que fueron de gloria y brillantez para nuestra Congregación Mariana.

A todos os habrá llegado ya la noticia que en boca de cada congregante corre estos días, al poder anunciar a sus compañeros que el «Cine Victoria» está ya en vuestras manos. Y ya cobijados en él, la Congregación podrá desplegar otra vez sus alas y repetir aquellas hazañas con las que, en este mismo local, los congregantes de la gran Asamblea Mariana de 1912, hoy hombres ya maduros, supieron levantar tan alto el nombre de Sóller y el de su Congregación Mariana.

El espacioso y espléndido «Cine Victoria», antiguo «Fomento Católico», levantado ex profeso para la Congregación Mariana por el cristianísimo D. Pedro Juan Mora y Arbona, gracias al celo de su hijo el Rdo. D. Antonio J. Mora, vuelve a ser nuestra casa. Nuestra Congregación ha visto realizarse el sueño de muchos años; volver a pisar aquellas baldosas y romper el silencio de tantos años con toda la fuerza y ardor de la juventud que otra vez penetra en sus salas.

A todos os es conocido el «Cine Victoria». Las espaciosas salas laterales, así como el salón de actos, los habréis recorrido en uno u otro momento y por alguna que otra circunstancia. No me cabe duda. Su salón de actos, durante mucho tiempo destinado a sala de cine y explotado para tal fin por distintas Empresas de Sóller, a todos nos deja recuerdos de nuestros primeros años, cuando por su pantalla pasaban aquellas películas del Oeste de La «Pandilla» que tanto nos entusiasmaron y pusieron nuestros nervios en tensión o nos obligaron a soltar la primera gran carcajada.

En este gran salón de actos podrá celebrar la Congregación aquellos ciclos de Conferencias que, estime oportunos, así como organizar, previa obediencia del convenio establecido, aquellas veladas literarias que en otros años tuvieron lugar con tanta animación y feliz éxito.

Las espaciosas salas también las conocéis. Las laterales Sur serán destinadas a sede de la Congregación. La superior para la Sección Mayor, donde se instalará la Secretaría y el despacho del P. Director; y en el amplio salón se colocará el billar, el ping-pong y otros entretenimientos para los congregantes.

La sala inferior, la de la planta baja, será la sede de la Sección Menor. De las salas Norte, la superior será destinada para Capilla, en la cual, previa autorización que se solicita del Obispado, se celebrará Misa todos los domingos de la Comunión reglamentaria mensual.

La otra sala quedará dispuesta para las clases nocturnas para obreros, cuya matrícula se abrirá tan pronto como esté el local dispuesto para tal fin.

Las clases serán gratuitas.

La Congregación Mariana, mediante una circular que remitirá a los patronos y empresas en general de Sóller, dará a conocer a todos el plan de estudios que se va a desarrollar. Esta nuestra Congregación espera no se verán defraudados sus desvelos en pro de la juventud ávida de saber.

La pista, que frente al local existe, será debidamente reformada, destinada a campo de Baloncesto, en cuyo equipo los congregantes han conseguido tan lisonjeros éxitos.

Alegremonos, pues, de todo corazón, todos los congregantes de esta gracia especial que la Virgen nos ha dispensado, y

L'arribada a Sóller del Rector solleric

En el día d' any nou, la copiosa nevada desde el Teix an el Puig estengué sa blancor com domàs escampat per lloar l'arribada del qui a noltros venia en el nom del Senyor.

Del vellet qui morí per omplir-ne l'ausència ens calia un Pastor que guíds el remal, i fou Déu qui volgué, amb sa gran providència que fos fill d' eixa vall el novell destinat.

Per això a l'entrar dins el temple aquell dia un ambient familiar retrobava per tot, i la gran emoció que son rostre encenia li brillava en els ulls... tremolava en el mot...

Es aqueixa la font on rebé el sant baptisme, — clara font d' on en surt la virtut celestial, — és aquí on va ser ungit d' oli i de crisma, és aquí on tastà l' amargor de la sal.

Es aquí on tastà la dolçura infinita per vegada inicial, del gustós Pa diví... i més tard, elevat a l' honor de levita, missa nova cantà i va ser també aquí!

I ara aquí el tenim per regir nostre Temple; — de la guarda de Déu n' és el guia i Pastor — Ell mos ha de donar de virtut alt exemple: Beneit el qui ve en el nom del Senyor!

FRANCISCA ALCOVER MORELL.

COLABORACION

AL BORDE DE UNA HUESA

Para mi pequeño amigo Jeannot Colom Rullán compartiendo la pena que siente su familia.

Aunque no sea mío el pensamiento de que «Dios escoge a los ángeles que habitan en este mundo, que no es digno de ellos, y se los lleva a su Gloria», me lo apropio con toda sinceridad al expresar mi condolencia a los representantes que hay en Sóller de la distinguida familia Colom Rullán, porque estoy convencido de la verdad que con él se manifestó.

Si, ciertamente, al ver extinguirse aquí en la tierra una vida joven y pura para abrirse como una flor en la ciudad en que siempre es día, los que creemos en la Providencia podemos pensar que es por un destino especial que el Señor dispuso su tránsito a un lugar sereno y seguro, a donde no pudieran llegarle las salpicaduras del vicio.

No es la primera vez que esto me acaece; ya otras veces, ante la muerte de amigos jóvenes, me ha venido el mismo pensamiento. Y agrava mi convicción al ver que esas muertes son casi siempre fulminantes, inesperadas, después de breve enfermedad purificadora.

¿No hubieran podido quedar en la tie-

rra. pensamientos — para efectuar el apostolado del bien ejemplo? Pero los pensamientos de los hombres no son los pensamientos de Dios, que en la balanza fina en que se sopesan las decisiones eternas, determinó que el peso de las buenas obras y la ingenuidad y la inocencia, eran méritos suficientes para merecer corona de rosas inmarcesibles y de lirios frescos en la Ciudad que no ha de perecer como las de aquí abajo.

Querido Jeannot: Aunque yo no tenía el gusto de conocer personalmente a tu buena hermanita, que el Señor quiso consigo porque era un ángel, con lo que siempre me contabais tía Concha y tú ya me bastaba para apreciarla y para sentir profundamente su rápida muerte en las tierras lejanas de Francia. ¡Cuán lejos! ¿verdad? Pero siempre flotará, como un perfume entre los suyos su recuerdo, su dulce recuerdo, ¡ay!, ya que su presencia nos ha sido arrebatada. Cuando hizo el viaje hacia la mansión de la paz, acompañada de Jesús que la había visitado en el Sacramento para reconfortarla, cuando hizo ese último viaje a la región de las estrellas, ¿no crees que se paró un momento para divisar Mallorca, donde quedaba su hermanito queridísimo, al que había despedido apenas, dos años antes? ¿No crees que en presencia del Señor le pediría por ti, por los papás, por todos los seres queridos, como tía Concha, que por vosotros se ha sacrificado tanto?

Yo creo que la su recuerdo ofreceremos frecuentemente un ramo de siemprevivas moradas, bañadas en dulces lágrimas de añoranza, al par que rezaremos nuestras humildes oraciones al Señor para que la tenga consigo.

UN CONGREGANTE.

Sóller, Enero 1945

DE TEATROS

Mañana será estrenada en el «Alcázar» la gran superproducción americana *Búfalo Bill*, película cumbre del Oeste, con las emocionantes jornadas de la colonización del Far West.

La figura legendaria del intrépido caballero del Oeste americano que, como creación literaria ha sido leída por varias generaciones como catecismo heroico y es casi un símbolo y punto de partida de todas las novelas de aventuras, ha sido llevada a la pantalla por el gran director Cecil B. de Mille con la incomparable maestría que le ha dado justa fama de ser el genio directivo de las masas en la pantalla.

Valoran y dan solvencia interpretativa a *Búfalo Bill* sus protagonistas Gary Cooper y Jean Arthur, que realizan en este film una abor al margen de ponderativos, secundados por James Ellison y Charles Bickford.

Gary Cooper saca el máximo provecho del tipo por él representado que rebosa simpatía y que se hace agradable ya desde los primeros momentos.

Y Jean Arthur, la rubia guapa y dinámica, encuentra en su personaje campo propio para el desenvolvimiento de sus estupendas dotes.

La fotografía, escenarios y planos son excelentes, destacando especialmente el encuentro de las fuerzas de caballería del Gobierno con las partidas de indios salvajes, que respiran gran verismo.

Búfalo Bill llevará sin duda mucha gente al «Alcázar» dando a este teatro en las funciones de mañana un aspecto brillantísimo. El complemento lo forman algunos hermosos e interesantes asuntos cortos.

El jueves será reestrenada la tercera y última jornada de la emocionante serie de aventuras *Los tambores de Fu Manchú* en la que se da fin a las maquinaciones terroríficas del siniestro doctor chino.

En esta última jornada, titulada *La derrota de Fu Manchú* el astuto y satánico doctor orientista recurre a todos los medios para conseguir su dominador empeño de apoderarse del cetro, dando ello lugar a impresionantes escenas, que mantienen vivo el interés del público.

De complemento será repuesta la producción *Sor Angélica*, uno de los grandes éxitos del cine nacional y popular de años atrás, en una copia nueva que reverdecerá los triunfos de Lina Yegros, su principal intérprete.

Los espectadores serán obsequiados por cada localidad con un número para el sorteo de sugestivos regalos.

FANTASIO

En la pantalla del «Fantasio» se estrenará esta noche la espectacular revista coreográfica de la «Metro Goldwyn-Mayer» *La nueva melodía de Broadway*.

Desarrollada en un marco suntuosísimo, arranca la admiración del público por la grandeza suma de sus escenarios y el lujo y esplendor que preside todo su desarrollo.

El espectador se sentirá trasladado a las emociones del estreno de una revista con una serie de incidentes que mantienen viva la atención desarrollados con el garbo y el ingenio característicos de las buenas producciones yankis.

Fred Astaire, el astro danzarín une a esta su característica una actuación simpatísimas, pues se trata de un buen actor que se lleva la admiración del público.

Eleanor Powell baila estupendamente. ¡Una pareja ideal!

Junto a estos «ases» de la danza actúa Ian Hunter, actor especializado en la caracterización de gran empresario, habiendo llegado a tal grado de perfección en su cometido que no es aventurado decir que no tiene rival en él.

En *La nueva melodía de Broadway* reverbera toda la alegría de ese Broadway cascabelero y trepidante que es el orgullo de Nueva York.

La primera parte del programa la integran variados e interesantes asuntos cortos.

M. C.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA

Srta. Maguí Colom Rullán

fallecida en Perpignan, (Francia), en el mes de Enero próximo pasado

A LA EDAD DE 14 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

— (A. E. R. I. P. A.) —

Sus desconsolados padres: D. Antonio Colom Sampol y D.^a Margarita Rullán Frontera; hermanos. Srtos. Antonio Isabel, Jaenot y Ramón; abuelo materno, D. Antonio Rullán; tíos; D.^a Concepción Planas Garcías, primos y demás familiares. (presentes y ausentes, al participar a sus amistades tan sensible e irreparable pérdida, ruegan que se dignen tenerla presente en sus oraciones por lo que les quedarán agradecidos

Se agradecerá la asistencia a las misas gregorianas que por el alma de la finada ha encargado, en la iglesia del Convento, D.^a Concepción Planas Garcías, y que se ofrecerán, a las nueve de la mañana, a partir del lunes próximo, día 5.

CRONICA LOCAL

Festival Pro-Munumento al Sagrado Corazón

Se celebrará en el «Alcázar», el próximo martes por la noche.

En el «Teatro Alcázar», cedido galantemente por la Empresa del mismo, se celebrará en la velada del martes próximo, día 6 del mes en curso, el anunciado festival de cantos polifónicos por el nutrido coro de distinguidos jóvenes y señoritas aficionados al divino arte formado bajo la inteligente dirección de la profesora Srta. Magdalena Sampol Mayol.

En este Festival, el citado coro ofrecerá al distinguido público con el ajuste y entonación que nuestros lectores ya conocen, un variado y selecto programa que constituirá una velada agradable y que sin duda se verá muy concurrida por el doble aliciente de la belleza de las composiciones que serán ejecutadas y por la piadosa finalidad a que van destinados los ingresos que se obtengan.

La función dará comienzo a las nueve y media de la noche y en ella será presentado el siguiente programa:

1.^a Parte

- I. — *Els Estornells*, de Autor desconocido.
- II. — *El Bressolet*, (canción de cuna) — Solo, por Mercedes Lago —, de Alberto Carimany.
- III. — *La tarde del jueves*, de Narcisa Freixas.
- IV. — *La venida de Navidad*, (coro vasco), de Norberto Almandoz.
- V. — *El Beabá*, de Edgar Istel.
- VI. — *Voreta la mar*, de Borrás de Palau.
- VII. — *Kirikiriká*, de E. Jaques Dalcroze.

2.^a Parte

- I. — *La Pastoreta*, de A. Vives.
 - II. — *Campanas de Belén*, de autor desconocido.
 - III. — *Un bon partit*, de autor desconocido.
 - IV. — *Un pobre pagès*, solo, por José Aguiló, de autor desconocido.
 - V. — *Les Fades*, de Francesc Carreras.
 - VI. — *Els petits gnoms*, de E. Jaques Dalcroze.
 - VII. — *Dómine non sum dignus*, de Victoria.
 - VIII. — *Rin Rin*, de autor desconocido.
- Todas las obras, excepto las de Almandoz, Vives y Victoria, están armonizadas por la Srta. Magdalena Sampol.

COMPRO PIANO

Para informes en esta Administración. Anuncio número 236.

«Sangre, Sudor y Lágrimas»

Esta excepcional película será presentada en Sóller en la semana entrante

El «Fantasio» presentará en la próxima semana uno de sus mayores éxitos de la presente temporada: *Sangre, sudor y lágrimas*, la notabilísima producción inglesa que refleja en toda su cruda realidad el hondo dramatismo de la guerra en el mar.

Esta película que viene precedida de un gran renombre, atraerá a presenciarla sin duda a un público numerosísimo y la Empresa del local, en previsión de las grandes aglomeraciones a que su proyección ha de dar lugar, proyecta para el domingo la celebración de tres sesiones numeradas.

El estreno de esta famosa producción tendrá lugar, como es costumbre del «Fantasio», el sábado por la noche, en sesión ordinaria y sin numerar. Pero al día siguiente, domingo, tendrán lugar tres sesiones: a las 3, 6 y 9 y media, con las localidades de butaca y de preferencia numeradas en las tres sesiones.

El despacho de entradas numeradas para esas tres sesiones tendrá lugar en la taquilla del «Fantasio» además de en las horas habituales, el viernes por la tarde, de seis a ocho y el domingo por la mañana de diez a doce y media.

El público sollerense que tiene buenas referencias de la calidad de esta grandiosa producción, se apresurará a adquirir con tiempo sus localidades dada la menor capacidad del local en que va a ser presentada y la natural expectación que su anuncio ha despertado ya entre los aficionados.

Declaración del aceite obtenido

En virtud de órdenes recibidas de la Superioridad, todos los productores de aceite de este término municipal deberán formular en las oficinas del Ayuntamiento, desde el día 1.^o del presente mes de Febrero y hasta día 7 inclusive, declaración de la cantidad de aceite obtenido hasta la fecha, viniendo obligados dichos productores a presentar en lo sucesivo dentro los cinco primeros días de cada mes, declaración de existencia de dicho producto hasta que se les haya recogido la totalidad de las mismas y autorizada las reservas correspondientes.

Nota de la Alcaldía

El Excmo. Sr. Gobernador Civil, Presidente de la Junta Provincial de Carburantes Líquidos de Baleares, en escrito de 31 del pasado Enero comunica a esta Alcaldía lo siguiente:

«De acuerdo con las disposiciones de Comisaría, esta Junta ha resuelto extender tarjetas colectivas de grasa y valvulina del grupo 6.^o, con destino a la maquinaria agrícola de esta provincia, debiendo cada Ayuntamiento o Entidad Agrícola Local elevar las peticiones a esta Junta, acompañando declaraciones juradas de cada uno de los agricultores que tengan necesidad de este lubricante y no posean tarjeta de carburante.»

A la vista de dichas peticiones, se extenderán por esta Junta las tarjetas de aprovisionamiento por cada Ayuntamiento o Entidad Agrícola Local con la mención colectiva.

Los lubricantes serán retirados por los organismos citados de acuerdo con los cupos fijados por esta Junta y distribuidos por dichas entidades entre los agricultores de sus respectivas localidades.»

Lo que se hace público para conocimiento de los agricultores interesados, los cuales pueden elevar las peticiones por conducto de este Ayuntamiento.

Sóller 2 de Febrero de 1945. — El Alcalde, Antonio Castañer.

Se implanta en Sóller una Sucursal de la Sociedad «Industrias Agrícolas de Mallorca S. A.»

Por D. Juan Mora Gornals, Director Gerente de la importante empresa mallorquina «Industrias Agrícolas de Mallorca S. A.» ha sido concedida la Gerencia de la Sucursal que se crea en esta ciudad, a nuestro particular y apreciado amigo D. Matías Oliver Rullán, a cuyo cargo estará un depósito de los productos que elabora esa empresa.

Cuenta, esta antigua y renombrada firma con varias fábricas y destilerías de alcoholes y licores en nuestra Isla, siendo la principal existente y una de las primeras de España en su organización.

Felicitemos al señor Oliver por la nueva empresa adquirida engrosando su ramo de negocios, y deseámosle provechosos beneficios.

Coñac Creador MERITO

La Junta General de «La Unión»

El 21 del pasado mes de Enero celebró Junta General ordinaria la Sociedad recreativa «La Unión».

Abierta la sesión por el Presidente don Miguel Puig Morell fué leído un oficio del Excmo. señor Gobernador civil autorizando la reunión.

Seguidamente el Secretario D. Mateo Oliver dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada por unanimidad.

La Junta de Gobierno dió cuenta de su gestión por medio de una sucinta Memoria que dice así:

«Señores socios y amigos: En cumplimiento de lo dispuesto en los Estatutos sociales que ordenan debe reunirse la Junta General ordinaria en el mes de Enero, os hemos convocado para daros cuenta de la marcha de la Sociedad. Esta ha seguido el lento progreso iniciado en años anteriores. Ha sido más numerosa la concurrencia a este local, seguramente porque las mayores comodidades con que poco a poco se le ha ido dotando le han hecho más grato. Especialmente es de señalar la presencia diaria de buen número de jóvenes que con su vivacidad han contribuido a animar esta Casa, colaborando así a su desenvolvimiento y mejora.

Durante 1944 ha sido reparada una de las paredes del edificio que amenazaba ruina, obra de la que se dió cuenta en la última Junta general como indispensable y perentoria. Han sido adquiridas veinte butacas para el salón del primer piso y se han reparado varias sillas y mesas.

Ninguna oposición hemos hallado en los señores socios para que siguieran nuestras indicaciones, antes al contrario, su asentimiento ha facilitado nuestra actuación. Por nuestra parte hemos procurado interpretar, en la medida de lo posible, los deseos de los señores socios, pero ateniéndose siempre a las realidades que ofrece esta Asociación.

Las fiestas dadas en el local social se han visto muy concurridas y animadas, reinando en ellas la alegría y la corrección, que en esta Sociedad son siempre compatibles.

Los cobros y pagos se han realizado con exactitud. Todas las facturas han sido satisfechas y todos los compromisos respecto de la Sociedad cumplidos fielmente.

Con ello la parte económica de nuestra administración se ha facilitado grandemente y la Sociedad ha tenido una vida más desahogada, lo que redundará en beneficio de todos.



D. José Reynés Colom

falleció en Besançon, (Doubs), el día 20 de Diciembre de 1944

A LA EDAD DE 63 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

(A. E. R. I. P. A.)

Sus apenados: esposa, D.^a María Colom Bisbal; hijos: D. José, D. Juan, D. Bartolomé y D. Miguel; hijas polítics, D.^a Francisca Bernat y D.^a Suzana Chapuis; nietas: María-Josette Reynés Bernat y María Ivette Reynés Chapuis; hermanos: D. Antonio, D. Juan, D.^a Catalina, D. Miguel y D.^a Rosa; hermanos políticos: don Jaime Socías, D.^a Francisca Ferrer, D. Bartolomé Moner, D.^a Catalina Mayol, D. Pedro Terrasa, D. Bartolomé, D.^a Rosa y D. Simón Colom Bisbal; sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes), participan a sus amigos y conocidos esta dolorosa pérdida y que el próximo martes, día 6 a las ocho y media, se celebrará en la iglesia Parroquial un Oficio conventual en sufragio del alma del finado. Les ruegan su asistencia, o que de otro modo le tengan presente en sus oraciones lo que tendrán como un especial favor.

No se crea, sin embargo, que los obstáculos a vencer sean pequeños. Para que los señores socios se hagan cargo de ello basta indicar que hay que satisfacer los siguientes impuestos y arbitrios:

Contribución industrial	599'00
id. urbana	180'60
Repartimiento general de utilidades	227'90
Utilidades tarifa 2. ^a (Hacienda)	435'85
Usos y Consumos	1.800'00
Arbitrios municipales	450'00
Total.	3.693'35

Ningún beneficio directo proporciona el pago de las anteriores partidas a los señores socios como tales. Son cargas con las que hay que pechar en cumplimiento de deberes colectivos ineludibles y cuya compensación se halla en otras esferas de la vida.

En conjunto los gastos han ascendido a ptas. 23.015'00.

Y los ingresos, por todos conceptos, a ptas. 26.353'75.

H y, pues, un importante superávit (3 mil 338'75 ptas.) que expresa claramente la colaboración entusiasta de los señores socios.

De este superávit se han destinado 2.500 ptas. a amortizar diez obligaciones hipotecarias de las que tiene emitidas la Sociedad.

El resto, salvo el mejor parecer de la General, servirá para satisfacer algunos pagos todavía pendientes de liquidación y constituir un fondo de reserva para atender a los desembolsos de estos meses de invierno en que los ingresos por cuotas son menores.

Así se evitará que los componentes de la Junta de Gobierno tengan que hacer anticipos, como ha ocurrido en varias ocasiones.

El número de socios locales que era de 162 ha pasado a 172. Y el de forenses de 115 se ha elevado a 124. El total de socios es de 296 y el aumento de 19.

También este año hemos de dar cuenta de la dolorosa pérdida de algunos compañeros, D. Bartolomé Colom Ferrá, D. Guillermo Bernat Sancho, D. Miguel Coll Mayol y D. Pablo Frontera Pizá, buenos amigos todos ellos, nos fueron arrebatados por la muerte.

Descansen en paz. Que el Señor les acoja en su seno y otorgue a sus familiares el bálsamo de la cristiana resignación.

Por turno reglamentario corresponde cesar en el desempeño de su cargo a los señores Vocales siguientes: D. Miguel Puig Morell, D. Román Fortuny Rodríguez, don Mateo Oliver Maimó y D. Miguel Morell Buzá.

La Junta general debe designar a los señores socios que han de ocupar las vacantes.

Finalmente, nos complacemos en hacer constar nuestra satisfacción por los servi-

cios prestados por el Conserje D. José Mora Saletas que ha procurado atender a todos y cumplir con diligencia y esmero cuantas indicaciones le han sido hechas por la Junta de Gobierno.

Leyóse después el Balance, complaciendo a los señores socios la situación desahogada de la Sociedad.

El Presidente dió algunas explicaciones acerca de la marcha de la entidad y de las obras y reformas que se tienen en proyecto para mejorar las condiciones del local.

D. Miguel Bernat Ozonas hizo uso de la palabra para felicitar a la Junta de Gobierno por el éxito obtenido en su actuación, proponiendo a la General fueran reelegidos los Vocales que por turno reglamentario cesaban en sus cargos a fin de que se continuara la labor emprendida y cuyos resultados son bien patentés.

La propuesta del Sr. Bernat fué aceptada por unanimidad.

El Sr. Puig agradeció la reelección y las cordiales palabras de D. Miguel Bernat diciendo que ellas serán un estímulo más para la Junta de Gobierno en su afán de procurar a los señores socios el mayor número posible de comodidades, aunque teniendo siempre presente la realidad en que hay que desenvolverse.

Acto seguido se levantó la sesión.

NOTAS DE SOCIEDAD

SALIDAS

El viernes de la semana última salieron para Cartagena el conocido industrial don Cristóbal Castañer y su esposa D.^a María Coll, con objeto de pasar una temporada con sus hijos allí residentes.

Para Ciudadela salió el martes D. Miguel Salvá Pericás.

Deseamos hayan tenido un feliz viaje.

TRASLADO

El día 29 de Enero último tomó posesión de la Habilitación de la Flotilla aneja a la Escuela de Armas de la Estación Naval de Sóller el Teniente de Intendencia D. Ángel García Martínez que procedente de Barcelona ha ingresado en esta Estación Naval relevando de dicho cargo al Capitán de Intendencia D. Luis Dapena Torrente que pasa a disposición de la Superior Autoridad del Departamento Marítimo de El Ferrol del Caudillo.

Ayer salió para Cartagena con el fin de tomar parte en exámenes para ascenso, el Sanitario 2.^o D. Manuel Ruiz López de la Dotación del Destructor «Almirante Miranda».

NATALICIO

En San Fernando (Cádiz), nació el día 31 del finido mes de Enero, el hijo primogénito de nuestros apreciados amigos los esposos D. Miguel Estarellas Oliver, Director de la «Gestoría Informativa» y D.^a María de los Dolores Palomeque Jamarido.

En la tarde del día siguiente, 1.^o de Febrero, recibió el recién nacido las regeneradoras aguas bautismales, poniéndole por nombre Amador José.

Llevaronle al templo, siendo sus padrinos, los distinguidos esposos D. José Romero, Comandante maquinista de la Armada, y D.^a María Luisa Jamarido, tios de la madre del nuevo cristiano.

Reciban por tal motivo nuestro cordial enhorabuena y demás familiares del angelito nuestra más efusiva felicitación.

El jueves, día 1.^o, el hogar de los esposos D. Francisco Casellas Castellet y D.^a Consuelo Forteza Pomar, vióse alegrado con el nacimiento de su segunda hijita, una preciosa muñequita que ha de llevar el nombre de Ana-María.

Reciban por tal motivo nuestro cordial enhorabuena.

BAUTIZO

En la tarde del jueves, por el vicario reverendo D. José Morey, fué administrado el sacramento del bautismo a la hija primogénita de los esposos D. Santiago Colomé Costa y D.^a María Cañellas Puigserver, recibiendo la pequeña el nombre de Ana María.

Fueron sus padrinos D. Aureliano Solas Font, representado por D. Victor Rullán Buzá y D.^a Isabel Puigserver Colom.

Sea para los papás, padrinos y demás familiares de la recién nacida, nuestra enhorabuena.

NECROLÓGICAS

D. JOSÉ REYNÉS COLOM

Con las primeras noticias que nos llegan de Francia después de la reanudación de las relaciones postales figura la de la muerte de nuestro paisano D. José Reynés Colom, acaecida en Besançon, del departamento de Doubs, el día 20 de Diciembre último.

La noticia del fallecimiento del Sr. Reynés ha sido en esta su ciudad natal muy sentida entre sus antiguas amistades al tener de ella conocimiento, porque por la bondad de su corazón y por sus cualidades personales fué siempre bien querido de cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

El señor Reynés fué de aquellos que en su juventud y siguiendo el ejemplo de tantos otros marchó a Francia para labrarse con su trabajo una sólida posición. Se estableció en Besançon, en el ramo de frutos y por su carácter activo y sus conocimientos del negocio consiguió al cabo de los años su objeto, disfrutando con su esposa e hijos del producto de sus desvelos.

Desde hace algún tiempo, vióse alejado de la vida activa por una penosa enfermedad que iba minando su organismo hasta que últimamente obligó a amputarle una pierna y posteriormente acabó con su existencia a los sesenta y tres años y después de una vida dedicada enteramente al trabajo y a su familia.

Los actos del sepelio y funeral constituyeron en Besançon una sentida manifestación de duelo, con la que sus amigos y paisanos quisieron testimoniarle el aprecio que le tenían y se sumaron al dolor de sus deudos ante su pérdida irreparable.

Nosotros nos unimos también a estas manifestaciones de sentimiento y enviamos a su esposa, D.^a María Colom Bisbal, hijos y demás familiares que lloran su muerte, la expresión de nuestro más vivo pesar.

Srta. MAGUI COLOM RULLÁN

Otra fatal noticia llegada esta semana de Francia es la del fallecimiento durante el finido mes de Enero, de la encantadora criatura Magui Colom Rullán, arrebatada al cariño de sus amantes padres D. Antonio Colom Sampol y D.^a Margarita Rullán Frontera a la risueña edad de los catorce años en la población de Perpignan.

Víctima de cruel y rápida enfermedad, que en el transcurso de breves días acabó con su existencia, acaba de pagar su tributo al nacer, cuando la vida era sólo para ella un conjunto de prometedoras esperanzas e ilusiones que han quedado truncadas en flor, dejando sumidos a sus cariñosos padres en acerbo dolor que taladra su corazón ante esta pérdida irreparable.

Pocas son las noticias que acerca de su enfermedad han llegado aún a esta ciudad y de los actos celebrados en la de su residencia con motivo de su fallecimiento. Pero ellas han sido suficientes para llevar al ánimo de sus deudos de aquí y a cuantos la conocían y querían la tribulación y el penar que una muerte tan temprana produce.

Nos hacemos cargo del inmenso dolor que embarga a nuestros amigos D. Antonio Colom y D.^a Margarita Rullán ante la prematura pérdida de un ser tan querido y para ellos pedimos a Dios derrame sobre sus almas afligidas el bálsamo de la resignación. A las preces de la Iglesia unimos las nuestras para el eterno descanso del alma de la finada, a cuyos familiares enviamos con tan lúgubre motivo, la expresión de nuestra más viva condolencia.

EL SABADO

entre las seis y seis y media de la tarde se extravió un broche con un gato, se gratificará el hallazgo en 100 ptas. Para informes dirigirse a D. J. Arbona, calle Cristóbal Pizá n.^o 29, o a esta Administración.

VIDA RELIGIOSA

EL SANTO EVANGELIO

Domingo de Sexagésima

Lucan, 8.4 15.—Habiéndose reunido grandísimo gentío de las ciudades, que presurosos acudían a Jesús, dijoles esta parábola: Salió el sembrador a sembrar su semilla y al arrojarla, parte cayó a la vera del camino, y fué pisada, y la comieron las aves del cielo. Parte cayó sobre piedra, y nacida, se secó por falta de humedad. Parte cayó entre espinas, y las espinas, creciendo con ella la sofocaron. Parte cayó en buena tierra, y nació y produjo ciento por uno. Dicho esto clamaba: Quien tiene oídos para oír, oiga. Preguntáronle sus discípulos qué significaba esta parábola, y él les respondió: A vosotros es dado conocer el misterio del Reino de Dios; más a los otros, sólo en parábolas, de modo que viendo no vean, y oyendo no entiendan. La parábola es ésta: La semilla es la palabra de Dios. Junto al camino cae en aquellos que la oyen, más luego viene el diablo, y quita de su corazón la palabra para que no crean y se salven. Sobre tierra pedregosa cae en aquellos que oyen y reciben con gozo la palabra, pero no echa raíces; y así creen por una temporada, mas al tiempo de la tentación se retiran. Entre espinas, cae en aquellos que oyen, sí; mas con los cuidados y riquezas y deleites de la vida, van y la sofocan, y no da fruto. En buena tierra cae en los que oyendo la palabra con corazón bueno y perfecto, la retienen y llevan fruto con la paciencia.

CULTOS SAGRADOS

En la parroquia de San Bartolomé.—Mañana, día 4, Dominica de Sexagésima. A las diez, Horas menores y Misa mayor, con homilía por el Rdo. señor Arcipreste. Tarde, a las cuatro, reunión en el Convento de Hermanas de la Caridad, para las Matías del Sagrario. A las cinco y media, rezo del Oficio Divino. A las seis y media, Rosario y Ejercicio de los siete Domingos dedicados al Patriarca San José.

Jueves, día 8. Ejercicio dedicado a la Inmaculada Concepción, durante la misa de siete y cuarto.

En la Iglesia de la Visitación (Convento).—Mañana domingo, día 4 A las siete, misa de comunión para los Cofrades del Santo Cristo, y a las ocho y media, para los Congregantes de María Inmaculada, Sección Mayor.

Empiezan los Siete Domingos dedicados al Patriarca San José, cuyo ejercicio se rezará en las misas de ocho y media y diez y se hará con mayor solemnidad en la misa de siete y media y en la función de la tarde. En esta misma función vespertina, dirigirá breve plática a los fieles el Rdo. P. J. N. Bauzá.

Martes, día 6. La misa de las siete y media ante la venerada imagen del Santo Cristo, y la función de la tarde del mismo día se ofrecerán por el eterno descanso del alma de María Bauzá, de la Cofradía del Santo Cristo.

Jueves, día 8 A las seis y media de la tarde, solemne Hora Santa en desagravio de las ofensas que se infieren en este día al Santísimo Corazón de Jesús.

Viernes, día 9. La misa de las siete y media en el altar del Santo Cristo y la función propia de los viernes se ofrecerán en sufragio de la cofrade Margarita Colom recientemente fallecida.

En la Iglesia de los PP. Filipenses.—El próximo viernes, día 9, empezará solemne oración de Cuarenta-Horas en honor de Nuestra Señora de Lourdes; A las seis y media, exposición de su Divina Majestad y Misa rezada. Otra misa a las siete y media. Al anochecer, después del rezo del Rosario, devoto Triduo, con sermón por el Rdo. don Andrés Servera, y continuación de la Quincena.

El sábado día 10: Los mismos actos del día anterior, y Misa a las ocho.

La fiesta de la Santísima Virgen de Lourdes, conmemorativa de su primera aparición a la niña Bernardita en la cueva de Massabielle, se celebrará el domingo, día 11. Anunciaremos, D. M., los actos religiosos constitutivos de la misma en nuestra próxima edición.

En la Iglesia de las MM. Escolapias.—El martes próximo, día 6, principiará el solemne Triduo de Cuarenta-Horas que la Guardia de Honor establecida en esta iglesia dedica anualmente al Sagrado Corazón de Jesús; A las siete, Misa. A las diez y cuarto, Misa cantada, y a continuación exposición del Santísimo Sacramento. A las doce, re-

CRONICA DEPORTIVA

FUTBOL

CAMPEONATO DE BALEARES

Resultados del domingo

II División de Liga: Constancia 5 Zaragoza 1; Celta-Mallorca (suspendido)

III División. Reus 1 At. Baleares 0
Copa Presidente Federación: Soledad 5 Constancia 3; Porreras 3 Mallorca 4; At. Baleares 0 Alcázar 0.

Campeonato Regional y Copa Presidente: Sóller 2 Manacor 2; Poblense 3 Nacional 0; España 2 Antoniana 1.

Partidos para mañana y clasificaciones

Para esta tarde en Palma: Mallorca (R.) - Sóller.

Para mañana: Nacional - At. Baleares; Constancia - Porreras; Poblense - Antoniana; Manacor España; Alcázar Soledad.

El 11 Febrero terminará la competición Copa Presidente con un emocionante Sóller - Constancia (R.).

Campeonato de 1.ª región

	J.	G.	E.	P.	Goals		Puntos
					F.	C.	
Manacor	14	11	3	0	29	8	25
Sóller	16	7	5	4	36	26	19
Poblense	15	7	4	4	26	17	18
Soledad	14	8	1	5	27	21	17
España	15	8	1	6	29	19	17
Antoniana	14	5	2	7	21	29	12
Alcázar	14	3	3	8	23	28	9
Nacional A.	15	2	4	9	14	31	8
Porreras	15	3	1	11	16	42	7

Copa Presidente Federación

	J.	G.	E.	P.	Goals		Puntos
					F.	C.	
Manacor	20	15	3	2	38	14	33
Mallorca	20	12	4	4	57	32	28
Constancia	20	12	2	6	53	30	26
Sóller	20	10	5	5	52	37	25
Poblense	20	9	5	6	36	25	23
España	20	10	2	8	42	28	22
Soledad	19	9	2	8	36	33	20
Antoniana	20	6	4	10	28	46	16
Alcázar	20	4	7	11	28	42	13
Nacional A.	20	3	5	12	21	47	11
A. Baleares	18	3	4	11	19	43	10
Porreras	19	4	1	14	22	55	9

serva. Por la tarde, a las cuatro y media, será nuevamente expuesto el Santísimo y a las siete Rosario, Trisagio de la Santísima Trinidad, Acto de Consagración de Jesús, sermón por el Rdo. D. Valentín Herrero y reserva de su Divina Majestad.

El miércoles, día 7: Los mismos actos del día anterior y a las horas indicadas.

El jueves, día 8: A las siete, Misa rezada. A las diez y cuarto, Misa mayor solemne, con sermón por el mencionado orador. Acto seguido exposición del Santísimo Sacramento. Por la tarde, a las siete, la misma función de los días anteriores, terminando con el canto del Te Deum. Bendición y reserva de su D. M.

Todos los actos de este día se ofrecerán en sufragio del alma del Rdo. D. Rafael Sitjar (E. P. D.), Director que fué de esta Cofradía.

En el Oratorio de las Hermanas de la Caridad.—Viernes, día 9. Fiesta en honor del Santo Cristo de la Salud. A las diez y cuarto Oficio solemne, con sermón por el Rdo. don Miguel Roselló, Pbro.

Después del Ofertorio exposición del sagrado Copón, permaneciendo expuesto durante todo el día.

Por la noche, a las siete, Rosario y devoto ejercicio en honor y adoración de las Cinco Llagas del Salvador.

En la parroquia de Ntra. Sra. de la Victoria (Huerta).—Mañana, domingo, a las seis y media misa con sermón doctrinal. A las ocho y media misa con explicación del Santo Evangelio.

Por la tarde, a las cinco, después del rezo del Santo Rosario, se practicará el ejercicio de los Siete Domingos en honor del patriarca San José.

En la parroquia de la Inmaculada (Binlralx).—Mañana, domingo, día 4: A las cuatro de la tarde rezo del Rosario y ejercicio de los Siete Domingos, en honor del glorioso Patriarca San José.

«Sóller» y «Manacor» empatan a 2

El partido de campeonato regional que el pasado domingo se jugó en ésta entre los equipos del Manacor y titular de esta ciudad ha sido, sin duda, el partido que más interés había despertado.

El Manacor se presentaba con su aureola de imbatido en partidos de campeonato y se esperaba una lucha reñidísima con nuestro titular, que tampoco había sufrido ninguna derrota en campo propio.

El campo presentaba magnífico aspecto y a las órdenes del colegiado Sr Bosch los equipos formaron con las siguientes alineaciones:

Manacor: Ferrer—Darder, Badía—Parera, Medina, Palomer—Marcos, Boleda, Ramón, Codina, Gomila.

Sóller: Martínez A.—Pardo, Porcel—Roca, Valle, Goni—Valero, Fernández, Martínez, Cañellas, Pascual.

En el Sóller anotamos la baja de Alomar, descalificado por 2 partidos oficiales, al que sustituye Pardo.

De principio se lleva el juego a un tren rapidísimo, y el primer peligro es ante la meta del Manacor, y pasa sin consecuencias.

Desde los comienzos destaca la magnífica actuación de la pareja defensiva manacorense, segurísima en todas sus intervenciones y con despeje fácil y potente.

El primero en marcar es el Manacor, el inicio del tanto viene de un saque de banda que Ramón desvia lejos del alcance de Martínez sin que éste pueda adivinar la intención. Parecía un balonzazo raso, lanzado al buen tuntún y que iba a salir fuera.

Ataca encorajinado el Sóller y el Manacor incurre en falta cerca del corner. Valero tira la falta con temple, despejando la defensa, pero el propio Valero devuelve el balón muy cerrado y Cañellas empalma de un testarazo y es el empate. La ovación es de gala.

Hasta el descanso no se altera el marcador, terminando el primer tiempo con empate a 1.

Al empezar el segundo tiempo el Sóller se lanza a una fuerte ofensiva que mantiene por espacio de unos veinte minutos; el Manacor se ve asediado y se suceden los saques de esquina contra la meta de Ferrer.

En un fuerte acoso, Pascual, de un tiro muy sesgado, desde diez metros, marca el segundo tanto. El público aplaude y jalea a los jugadores del Sóller que con estos alientos siguen en sus fuertes acometidas a la meta de Ferrer.

Hay una ocasión que falla por pura mala suerte; un tiro de Valero que repele el larguero, lo empalma sin parar Fernández y Martínez sobre la misma línea desvia hacia fuera, de cabeza, el tiro de su compañero cuando el tanto era inevitable.

Reacciona el Manacor, Pardo despeja verticalmente sobre su propia meta, Martínez no puede alcanzar el balón, en el intento de despejar de puño y el interior Codina, de cabeza, marca el tanto.

Por ambas partes se busca el goal de la victoria. Cañellas tiene una ocasión única al quedarse solo ante Ferrer, pero por nerviosismo envía el balón a las manos del portero, que bloca y despeja.

Llega el final del partido con empate a 2 tantos.

El encuentro no defraudó la expectación que había levantado. Se jugó por ambas partes con gran tenacidad y entusiasmo; ambos equipos se emplearon al máximo y el público siguió con gran emoción el desarrollo de las jugadas. Fué realmente un partido magnífico, de verdadero campeonato.

El Manacor causó gran impresión por su acoplamiento y excelentes individualidades. Es sin duda el once más completo que ha desfilado por el Camp d'En Mayol en este campeonato. No en balde conserva el prestigio de imbatido.

El Sóller jugó un buen partido, pero le flaquearon ciertos jugadores, que de haber estado a la altura que es en ellos habitual, otro pudo haber sido el resultado; el ala derecha del ataque y el delantero centro flaquearon visiblemente. Valle, cansado en el segundo tiempo, no pudo sujetar a Medina como en el partido con el Mallorca.

La figura más destacada del Sóller fué Goni, que actuó magníficamente, acertado, valiente y con una voluntad a toda prueba batalló todo el tiempo en una sucesión de aciertos. Martínez en la puerta también tuvo una lucida y buena actuación, realizando algunas paradas espectaculares. En la delantera Cañellas, seguido de Pascual, fueron los más acertados, cumpliendo los demás del equipo con las excepciones señaladas. Se tiran 14 corners contra el Manacor y tres contra el Sóller.

El árbitro Sr. Bosch tuvo una buena actuación.

Antes del partido el capitán del Sóller entregó al del Manacor un magnífico ramo de naranjas como recuerdo de su visita a esta ciudad.

Después del partido, los directivos y jugadores del Manacor fueron obsequiados con una copa de vino español por D. Matías Oliver, Secretario del club, en nombre de éste. Se burló por la prosperidad del Manacor y del Sóller, ofreciéndose el primero para venir por las Ferias y Fiestas a jugar con el Sóller el tradicional partido.

Varios jugadores del Manacor manifestaron que el Sóller había sido el equipo más difícil con que se habían enfrentado en este campeonato y que lo conceptuaban uno de los más potentes de la primera regional.

Noticiero

—El lunes regresó de Alicante terminado su permiso militar, el jugador del Sóller, José Serna, que esta tarde jugará contra el Mallorca formando pareja con Porcel.

—Ha sido destinado a prestar su servicio militar en la Batería de San Carlos (Palma) el delantero del Sóller, Diego Poyatos, con cuyo concurso podrá el Sóller contar para los próximos partidos. Hoy debutará en el equipo en el partido que se jugará en Palma contra el Mallorca.

Hoy en Palma, Mallorca (R.)

Esta tarde debe jugarse en el camp de Buenos Aires el partido para la Copa Presidente entre el Mallorca y el Sóller.

Para este partido el Sóller tenía convocados a los jugadores: Martínez A.—Serna, Porcel—Roca, Valle, Goni—Valero, Fernández, Martínez, Cañellas, Poyatos, Pascual, Valls, Pedregal y Ribas, de entre los cuales saldrá el equipo que deberá enfrentarse al excelente conjunto del Mallorca.

Mañana, en Sóller a las 15.45 un partido de selecciones locales

Aprovechando que la fecha de mañana es libre, por la tarde se enfrentarán dos selecciones de la cantera local, integradas por elementos del Levante—que se clasificó ganador de la Copa Alcalde al vencer por 2 a 0 al Iris—y de éste y del Hércules, que recientemente ha sido disuelto.

Uno de los equipos se formará únicamente con elementos del Levante, y en el otro formarán elementos indistintamente de los tres equipos.

Una nota de Abastos

Suministro a los pueblos

Los artículos intervenidos que se repartirán para cubrir atenciones del CUPO número 1 en los pueblos de esta isla serán los siguientes:

Adultos: Aceite, 1/2 Lt.—Azúcar, 400 grs.—Arroz, 250 grs.—Arroz (P. Montaña), 500 grs.—Jabón, 200 grs.—Harina, 100 grs.—Café, 50 grs.

Infantiles: Aceite, 1 litro.—Azúcar, 1 kg.—Arroz, 250 grs.—Jabón, 400 grs.—Harina, 100 grs.—Leche condensada.

Colectividades: Aceite, 1 litro.—Arroz, 250 grs.—Azúcar, 400 grs.—Harina, 100 grs.—Café, 50 grs.—Jabón, 200 grs.

Lo que se hace público para general conocimiento y efectos oportunos de las respectivas Alcaldías.

Palma 31 de Enero de 1945.—El Gobernador-Civil Delegado, M. Vegllison.

NOTA: Por retraso en la llegada de los cargamentos consignados de Aceite y Arroz no es posible de momento cumplimiento de los racionamientos, si bien éstos serán facilitados dentro de la mayor brevedad.

«EL GAS» S. A.

En cumplimiento de lo que previene el artículo 15 de los Estatutos por que se rige esta Sociedad, la Junta de Gobierno de la misma, ha acordado convocar a General Ordinaria para el día 18 de los corrientes, a las once de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la Asociación, calle de Buen Año n.º 4.

Y a tenor de lo que previene el Artículo 20 de dichos Estatutos, los accionistas deberán depositar sus acciones con 24 horas de anticipación a la señalada, en las oficinas de la Sociedad y recoger al mismo tiempo la papeleta de asistencia.

Sóller 3 de Febrero de 1945.—El Director Gerente, J. Rullán.

FINCAS

rústicas y urbanas en todo Cataluña y Mallorca. Informarán en la Redacción de este Semanario, anexo n.º 250.